

COMMUNIQUÉ

Papeete, le 31 janvier 2023

Réunie dans la zone Pacifique, la Francophonie parlementaire a fixé ses nouvelles orientations en matière de vigilance démocratique, d'actions pour la jeunesse et de lutte contre les changements climatiques

À l'invitation de l'Assemblée de Polynésie française et de son Président **Gaston Tong Sang**, le Bureau de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) s'est réuni les 30 et 31 janvier 2023 à Papeete. Présidée par le député canadien **Francis Drouin**, cette réunion a rassemblé une trentaine de parlementaires francophones issus des cinq continents.

Après la présentation du député français **Bruno Fuchs**, Secrétaire général parlementaire de l'APF, le Bureau a fixé les orientations pour son prochain cadre stratégique 2023-2027, qui sera fondé sur trois piliers : utilisation et rayonnement de la langue française ; promotion de la démocratie, de l'État de droit, des droits des personnes et de la paix ; Francophonie de demain.

Au titre de ce dernier pilier, le Bureau a souhaité renforcer l'action de l'APF en faveur de la jeunesse, en organisant notamment un tout premier Parlement francophone régional des jeunes en Afrique en 2023.

Il a par ailleurs fait avancer le projet de corpus législatif sur les changements climatiques, afin de fournir des éléments de droit comparé aux parlements francophones s'appêtant à légiférer sur ce sujet.

**L'APF est l'Assemblée consultative de la Francophonie.
Elle regroupe des parlementaires de 91 parlements ou organisations interparlementaires.**

www.apf.francophonie.org

Contact presse : jmalamba@apf-fr.org

Les membres du Bureau ont passé en revue les situations politiques dans l'espace francophone et échangé à propos de la mission de bons offices parlementaires qui s'est tenue au Cambodge en décembre dernier. Après avoir étudié le rapport de la mission, ils ont décidé de lever la mise sous alerte de la section cambodgienne.

Puis ils ont pris acte de la suspension *de facto* du Parlement haïtien, qui, depuis le 9 janvier dernier, ne compte officiellement plus aucun représentant élu. Sur proposition du Chargé de mission Amérique, le député de l'Ontario **Stéphane Sarrazin**, les membres du Bureau ont adopté une déclaration sur la situation dans ce pays, faisant part de leur préoccupation et de leur disponibilité à accompagner les efforts visant à créer les conditions nécessaires au rétablissement des instances démocratiques haïtiennes.

Le Bureau a également auditionné l'Administrateur de l'OIF, **Geoffroi Montpetit**, ainsi que le Président de l'Association des secrétaires généraux des parlements francophones, **Siegfried Peters**.

Enfin, il a approuvé la poursuite des démarches en vue de l'adhésion de la Rada ukrainienne à l'APF comme observateur, ainsi que celles visant au changement de statut du Parlement géorgien, d'observateur à section associée. Ce dernier a par ailleurs été retenu par le Bureau afin d'accueillir la 48^e Session de l'APF, à Tbilissi, début juillet 2023.

**L'APF est l'Assemblée consultative de la Francophonie.
Elle regroupe des parlementaires de 91 parlements ou organisations interparlementaires.**

www.apf.francophonie.org

Contact presse : jmalamba@apf-fr.org